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Aos dezenove dias do mês de maio, do ano de dois mil e quatorze, às quinze horas e 

quatro minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na 

Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador MOISÉS 

PERES abriu a presente Sessão Ordinária convidando o vereador DANIEL COUTO para 

fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve oradores. A seguir 

no espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou os resumos das atas nsº 837 e 838, e 

não havendo retificações declarou as referidas atas aprovadas por unanimidade, e 

solicitou à 1ª Secretária da Mesa, vereadora NORA NUNES que fizesse a leitura da ata nº 

838. No espaço do EXPEDIENTE, foram lidas as CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO: Of. nº 

11/14 que encaminhou a ata do Conselho Municipal de Educação em complemento ao 

PLE Nº 25/14. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o Parecer favorável da Comissão de 

Orçamento e Finanças – COF nº  20/14 AO/PLE Nº 04/14; Parecer favorável da COF nº 

21/14 AO/PLE Nº 21/14; Parecer favorável da COF nº 22/14 AO/PLE Nº 22/14; Parecer 

favorável da COF nº 23/14 AO/PLE Nº 24/14; Parecer favorável da COF nº 24/14 AO/PLE 

Nº 27/14; Parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça – CCJ nº 20/14 AO/PLE 

Nº 04/14; Parecer favorável da CCJ nº 21/14 AO/PLE Nº 21/14; Parecer favorável da CCJ 

nº 22/14 AO/PLE Nº 22/14; Parecer favorável da CCJ nº 23/14 AO/PLE Nº 24/14; Parecer 

favorável da CCJ nº 24/14 AO/PLE Nº 27/14. A seguir o PRESIDENTE informou que na 

ORDEM DO DIA consta o PLE Nº 04/14; PLE Nº 21/14; PLE Nº 22/14; PLE Nº 24/14 e PLE Nº 

27/14, e logo após deu início ao espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES: o vereador 

ROBERTO CAMARGO iniciou se referindo aos vereadores Sandra, Nora e Manoel Dias, que 

juntamente com o Prefeito e também o Procurador do Município foram à Brasília, na 

Marcha dos Municípios, representando a nossa Cidade. Salientou a importância de que 

seja oportunizado às bancadas a participação e busca junto aos deputados de sua 

preferência, pois como sempre disse: “quem não é visto não é lembrado”, e salientou a 

importância dos vereadores participarem desses momentos de decisão em Brasília, bem 

como participar das entidades de classe como a UVERGS. Continuando disse que falta 

menos de um mês para a Copa do Mundo, e salientou que nós capivarienses e brasileiros 

temos que dar boas vindas àqueles que vem visitar o nosso País. Disse que está sentindo 

um encolhimento o povo brasileiro e do povo riograndenese. Destacou que a seleção 



brasileira está sob o comando do gaúcho Felipão, e estamos prestes a ganhar outro 

título, e precisamos fazer desse momento uma fonte de divulgação maior e melhor do 

nosso País. Segundo o Vereador, é de casa que se começa o exemplo, e devemos 

colocar a bandeira brasileira erguida e torcer pela nossa seleção. Disse que temos muitas 

coisas a melhorar nesse País, mas com certeza, o Brasil, o nosso Estado, e também o 

nosso Município já tiveram situações piores, e hoje estamos em pleno desenvolvimento. 

Disse não concordar com essas movimentações baderneiras, onde a população destrói 

o patrimônio público, pois no seu entendimento, se a população não está satisfeita o 

momento de demonstrar a sua insatisfação é na urna através do voto. Continuando o 

Vereador  declarou que nunca foi muito fã do PT, mas salientou que a Presidente Dilma 

não tem desempenhado um papel ruim, pois tem feito a sua parte, pois embora a 

população não esteja rolando no dinheiro, hoje podemos assistir que muitas pessoas têm 

o pão na mesa. Finalizando disse que patrocinou as camisetas aos jogadores do time de 

Santa Rosa, e teve o prazer de apoiar, assim como apoiaria outros se tivesse sido 

procurado, e manifestou o seu contentamento com a primeira vitória do time de Santa 

Rosa, no Campeonato Municipal na partida desse final semana. A seguir o vereador 

MANOEL DIAS iniciou agradecendo a companhia das vereadoras e também do Prefeito 

durante a Marcha dos Municípios em Brasília. Disse que o evento contou com 

aproximadamente mais de cinco mil pessoas representando municípios de todo o País. 

Relatou que esse evento terá êxito, pois estava muito bem organizado, e houve muita 

participação. Continuando parabenizou ao Secretário Municipal de Esportes que deu 

início ao Campeonato Municipal de Capivari do Sul. Quanto à questão da Copa, disse 

que esta deixará um legado ao nosso País, e com certeza ainda terá muita coisa para 

realizar, mas devemos valorizar o que já foi feito. Disse que realmente muitas pessoas irão 

estar presentes no País durante a Copa do Mundo, e isso trará muito retorno financeiro às 

nossas cidades, e salientou que o povo brasileiro deve respeitar tanto às pessoas que 

vêm participar e nos visitar durante a Copa, bem como os organizadores desse evento. A 

seguir o vereador DANIEL COUTO iniciou parabenizando à Administração Municipal pelo 

início do Campeonato de Futebol de Capivari, bem como a todas às equipes. Disse que 

foi convidado pela primeira vez para ser o treinador da equipe Jardim Formoso, que é o 

bairro onde mora atualmente, e aceitou. Continuando informou que a sua equipe teve 

um bom início e empataram em um a um com a equipe Nordestão. Salientou o 

desempenho dos jogadores, e disse acreditar que eles possam ter um bom resultado. 

Continuando disse que a colocação do Vereador Roberto, de que a população deveria 

aproveitar esse momento para demonstrar as belezas do nosso País, salientou que essas 

manifestações que ocorrem de forma irracional e irresponsável, e que tem tomada 

conta da mídia, é de uma minoria, e infelizmente somos sabedores de que esses 

baderneiros que aí estão, são financiados por partidos políticos e deputados, e 

concordou que a hora de radicalizar e mostrar a insatisfação, e fazer a nossa crítica é no 

momento da eleição através do voto. Quanto à Copa do Mundo se referiu ao gasto que 

o Governo Federal teve para fazer unicamente um estádio, que foi o do Corinthians, ao 

qual gastou um milhão. Segundo o Vereador, com esse valor nós conseguiríamos resolver 

diversos problemas, entre eles à questão do Túnel Rio Grande/São José do Norte, que é 

tão comentada aqui pelo vereador Roberto Camargo, e que hoje não é mais um sonho 

e sim uma necessidade. Diante disso é que questionou se existem linhas de 

financiamento para construir estádios porque não existem linhas de financiamento para 

construir aquilo que é de anseio e de necessidade da população. Continuando fez uma 



crítica ao Governo do Estado devido à reportagem sobre a EGR – Empresa Gaúcha de 

Estradas e Rodovias, sendo que com dez meses sob a sua responsabilidade já está em 

más condições, e segundo o Vereador a tendência é piorar. Como temos uma eleição 

para o Estado, eu fico pensando a nível de município, com essa decisão do Estado nós 

perdemos a Univias, perdemos a arrecadação do ISSQN, perdemos a qualidade na 

estrada, e a poucos dias queriam retirar do Município a Polícia Rodoviária, ao qual a 

comunidade teve que se movimentar para que isso não ocorresse. Disse que o Estado 

quer que o Município dê um terreno para a Polícia Rodoviária, daqui a pouco quer que o 

Município construa o prédio, daqui a pouco aparece a Brigada pedindo melhoria nas 

suas instalações que estão deficitárias, e assim por diante. Continuando disse que o 

Município tem perdido muito, e ao nível de Município temos melhorado bastante, mas 

disse que mesmo sendo jovem, não se lembra de um Governo Estadual tão nocivo ao 

município de Capivari do Sul quanto ao Governo Tarso Genro, e ainda fez uma crítica a 

esse Governador, que enquanto era Ministro da Educação criou a lei do piso salarial dos 

professores que na época foi questionado pelos governadores que não teriam 

condições de cumprir com a lei, e enquanto Ministro ele bateu pé dizendo que podia, 

mas para a nossa surpresa, quando ele foi eleito Governador do estado do Rio Grande 

do Sul ele mesmo não cumpre a lei que ele elaborou enquanto era Ministro, e por isso 

questionou onde ficou a coerência, e lembrou que essas questões devem ser cobradas e 

virem à tona na época das eleições para que as pessoas possam se manifestar da forma 

que for, e disse que enquanto cidadão de Capivari do Sul fica triste, pois nunca viu um 

Governo do Estado tão ruim para o nosso Município. Finalizando o Vereador se referiu ao 

pronunciamento do vereador Manoel Dias que comentou sobre a Taça Integração, e 

informou que o Vice-Prefeito de Palmares do Sul o procurou há algum tempo, para 

verificar a possibilidade de fazer uma atividade de futebol entre os atletas de Capivari e 

Palmares, como era feito antigamente, e de antemão se colocou favorável, e traz essa 

sugestão para a Câmara de Vereadores para que possam estudar essa possibilidade de 

realização dessa atividade. O vereador foi aparteado pelo vereador Roberto Camargo. 

A seguir a vereadora NORA NUNES iniciou informando que de doze a quinze de maio 

esteve em Brasília com os vereadores Manoel Dias e Sandra Cardoso, e também com o 

Prefeito Municipal, Marco Cardoso, e o procurador do Município, Dr. Rodrigo para 

participar da décima sétima Marcha dos Municípios, que foi organizada pela 

Confederação Nacional dos Municípios - CNM. Continuando a Vereadora fez um breve 

relato sobre o evento. Destacou que foi um grande movimento e mobilização que 

procurou expor a realidade em que se encontram os municípios brasileiros, pois os 

Governos Federal e Estadual ficam com noventa por cento dos impostos pagos pelos 

brasileiros, enquanto os municípios, que são responsáveis pela prestação direta dos 

serviços à população, esses recursos retornam muito pouco. Disse que essa mobilização é 

uma ferramenta primordial para pressionar e demonstrar à sociedade a importância de 

se buscar uma nova forma de distribuição dos tributos em nosso País, pois é no município 

que a vida das pessoas acontece e os serviços são prestados, e precisamos de mais 

segurança, mais saúde, melhores estradas, entre outros, pois os Prefeitos estão cada vez 

mais de mãos atadas, já que os recursos estão cada vez mais escassos e as 

responsabilidades e demandas dos municípios cada vez maiores. Continuando relatou 

ainda, que esteve no Congresso Nacional visitando os Gabinetes dos deputados federais 

do PDT, Vieira da Cunha e Giovani Cherini, sendo que ambos proporcionaram emendas 

ao nosso Município, sendo que o Vieira da Cunha disponibilizou o valor de duzentos e 



cinquenta mil reais para a pavimentação do Parque Municipal de Eventos, e esse ano 

veio mais duzentos e cinquenta mil reais destinados para a construção do pavilhão 

metálico que será coberto, também em nosso Parque de Eventos. O Deputado Giovani 

Cherini destinou através de emenda o valor de trezentos mil reais para a aquisição de um 

caminhão e implementos agrícolas para Secretaria de Infraestutura, Ordenamento Rural 

e Meio Ambiente. Continuando disse que fazia parte da programação o discurso dos 

presidenciais, e infelizmente a Presidente Dilma não se fez presente porque estava na 

Paraíba, e ficamos sabendo que nessa quarta-feira a Presidente Dilma Roussef irá se 

reunir com o Presidente da CNM para dar uma reposta às cinco mil pessoas que 

estiveram nessa mobilização em Brasília. Finalizando a Vereadora parabenizou as 

funcionárias da Câmara de Vereadores que estiveram de aniversário nesse mês de maio, 

a Luciana e a Sirlei. A seguir não havendo mais quem quisesse se pronunciar, o 

PRESIDENTE deu início à ORDEM DO DIA ao qual foi lido o PLE Nº 04/14 que foi posto em 

discussão, e a seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por cinco 

votos favoráveis dos vereadores Daniel Couto, Manoel Dias, Nora Nunes, Roberto 

Camargo e Sandra Cardoso e três votos contrários dos vereadores Daniel Vargas, Nilton 

Osório e Serafim de Lima. A seguir foi lido o PLE Nº 21/14 que foi posto em discussão, e a 

seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A 

seguir foi lido o PLE Nº 22/14 que foi posto em discussão, e a seguir em votação, sendo 

que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PLE Nº 24/14 

que foi posto em discussão, e a seguir em votação, sendo que o referido projeto foi 

APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PLE Nº 27/14 que foi posto em discussão, 

e a seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. 

Encerrada a Ordem do Dia o PRESIDENTE deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES 

PESSOAIS, no qual se pronunciaram respectivamente os vereadores Daniel Couto, Nora 

Nunes, Sandra Cardoso, Manoel Dias, Roberto Camargo. A seguir não havendo mais 

quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE declarou encerrada a presente Sessão, e 

convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária a ser realizada no dia vinte e 

seis de maio, às quinze horas. E nada mais havendo a tratar, para que tudo fique 

registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada. 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                        1ª Secretária 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


